

Morales. En cambio, los camaradas Fidel Velázquez<sup>1513</sup>, Secretario de Organización y Propaganda del Comité Nacional; Manuel Gutiérrez Bustamante, Secretario de Asuntos Técnicos y Previsión Social; y Salvador Lobato, Secretario de Estadística y Finanzas, que no han aceptado la conducta del Partido Comunista en numerosos casos concretos, han sido el blanco principal de los ataques de "El Machete" y de los dirigentes comunistas de las agrupaciones sindicales de la C.T.M. En los últimos días Velázquez ha sido el más rudamente atacado, por lo cual en el seno del Comité Nacional, cada vez que hay sesión, se discute del modo más agrio y violento.

El compañero Manuel Gutiérrez Bustamante no ha sido atacado por "El Machete" porque su carácter de Secretario de Asuntos Técnicos y de Previsión Social no lo pone en contacto con todas las agrupaciones de la C.T.M., pero dentro del Sindicato al que pertenece, el Sindicato de Trabajadores Petroleros de la República, de cuya directiva forma parte, es objeto de una constante oposición por parte de los elementos del Partido Comunista, a tal grado que estos elementos recorren las Secciones del Sindicato en diversas regiones del país, haciendo propaganda en contra de la directiva de su misma agrupación, proponiendo en ocasiones el desconocimiento de ella y lanzando acusaciones constantes contra Gutiérrez Bustamante y los otros dirigentes del Sindicato. El compañero Salvador Lobato no ha sido hasta hoy objeto de ataques especiales. Por el contrario, se le ha halagado en los últimos días en "El Machete" y lo han entrevistado los dirigentes del Partido Comunista para atraerlo a sus filas, con el principal propósito contar con su voto en el seno del Comité Nacional y poder resolver por mayoría las cuestiones generales de la C.T.M.

7. El Partido Comunista y Lombardo Toledano. Durante los primeros meses de mi actuación como Secretario General de la C.T.M., fui objeto de constantes alabanzas de parte de los elementos del Partido Comunista y del periódico "El Machete". En cuanto se presentaron las primeras dificultades en el seno del Comité Nacional y en algunas agrupaciones de las provincias, de la alabanza se pasó a la recomendación de que asumiera yo una actitud más definida en favor de los elementos de "Izquierda", negándome a prestar apoyo a los elementos de "derecha", encabezados por Fidel Velázquez.

El Secretario Auxiliar, el compañero Rodolfo Piña Soria, antiguo militante de la C.G.O.C.M., y el compañero Benjamín Tobón, Oficial Mayor de la C.T.M. y también antiguo militante de la C.G.O.C.M. han sido de los

---

<sup>1513</sup> Fidel Velázquez (1900–1997), un político y sindicalista mexicano, miembro de la CROM Uno de los fundadores del Partido Revolucionario Institucional, por el que fue dos veces senador (1946–1952 y 1958–1964).